

Zeitschrift: Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber: Le messenger suisse
Band: 19 (1973)
Heft: 4

Artikel: Une coutume pascale en Suisse : la course aux œufs
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-848819>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



L'art de choisir ses œufs de Pâques

La coutume pascale la plus connue en Suisse est le « choquage » des œufs. Dans les régions campagnardes, jeunes et vieux se rassemblent sur les places villageoises, pour sacrifier à la tradition.

Mais peu après Pâques, les œufs qui abondent à cette saison sont également destinés à des manifestations de caractère plus sportif, et les « courses aux œufs » sont l'occasion de véritables fêtes populaires. Sur la route, 84 œufs sont alignés en longue file, à 60 cm les uns des autres. Le jeu consiste à ramasser ces œufs les uns après les autres et à les lancer dans un van à grain porté par un partenaire qui suit une ligne parallèle marquée à une certaine distance. La corbeille est garnie de paille, pour adoucir la « réception » des œufs. Le ramasseur ne peut manquer le but que sept fois au plus. Chaque œuf supplémentaire qui ne parvient pas à destination est aussitôt remplacé et

on choque...

Une coutume pascale en Suisse : La course aux œufs

doit être lancé à son tour dans la corbeille. Tandis que le ramasseur s'affaire à sa tâche, un coureur doit parcourir dans le même temps une distance d'environ 3,5 kilomètres, contrôlé par deux cavaliers qui l'escortent. Coureur ou ramasseur, le premier qui parvient au bout de sa tâche est couronné



Sur les bords de la Limmat...

vainqueur. Après quoi, la jeunesse féminine et masculine forme cortège. Le vainqueur a le droit d'élire pour compagne la plus belle fille selon son cœur, tandis que les autres couples sont désignés par le sort. La fête se termine par un bal sur la place du village.

Rep. O.N.S.T.

